

Papa ruega reanudar negociaciones nucleares

Ciudad del Vaticano, noviembre 27 (UPI). El Papa Juan Pablo II pidió hoy oraciones por la reanudación de las negociaciones nucleares de Ginebra y por la paz en América Central.

La súplica para la reanudación de las conversaciones entre Estados Unidos y la Unión Soviética sobre las armas nucleares en Europa coincidió con el anuncio de que la primera partida de misiles consignados a Italia ya llegó a Sicilia.

El Papa no hizo directa referencia a la decisión soviética de retirarse de las negociaciones de Ginebra, en su discurso ante decenas de miles de peregrinos reunidos en la Plaza de San Pedro para escuchar su bendición dominical.

Pero Juan Pablo II pidió para que "el camino del diálogo (entre las grandes potencias) no continúe cerrado y para que

vuelva la fe, en la cual la gente ha depositado gran esperanza".

El Papa elogió a los obispos católicos de Centroamérica por proclamar el domingo como "un día de oraciones y penitencias por la paz".

"Ellos intentan de este modo expresar su solidaridad con todos los hermanos de la región que están afligidos y en particular con las comunidades católicas afectadas por penas y sufrimientos", dijo.

El Papa destacó que entre las decenas de miles de víctimas de la guerra civil de El Salvador estaban el asesinado arzobispo de San Salvador Oscar Romero, sacerdotes, miembros de órdenes religiosas y profesores de catecismo, así como

Pasa a la página 38

Marcha ultraderechista exhibe poder en España

Madrid, noviembre 17 (UPI). Miles de ultraderechistas realizaron hoy una desafiante muestra de poder, en protesta contra el gobierno socialista y en homenaje a su dirigente fallecido, el dictador Francisco Franco.

Los manifestantes de todas las edades desfilaron por la Avenida de La Castellana en lo que los organizadores llamaron "una marcha de unidad nacional".

Miles de banderas rojas y amarillas ondeaban mientras los manifestantes cantaban el himno franquista

ta "Cara al Sol" y levantaban los brazos en saludo fascista y gritando "Franco, Franco".

La policía no informó de incidentes violentos entre los manifestantes, partidarios del desintegrado Partido Nueva Fuerza, falangistas, veteranos nacionalistas de la guerra civil española y los oponentes de la joven democracia del país.

Los manifestantes tenían planeado desfilar frente al Palacio Real el 20 de noviembre, octavo aniversario

Pasa a la página 67

Previene ataque de antisandinistas

Managua, Nicaragua, noviembre 27 (UPI). Miembros de las milicias apoyados por organizaciones populares evacuaron a los habitantes de cinco barrios del noroeste de Managua aledaños a la refinería de petróleo Esso, previendo un ataque de los antisandinistas.

Millares de personas, al sonar de una sirena, abandonaron apresuradamente sus hogares en los sectores de Las Brisas, Los Arcos, Valle Dorado, Linda Norte y Linda Vista Sur, dirigiéndose a centros de entrenamientos.

La gente tomó rutas designadas con ante-

rioridad, lo cual permitió a la población salir sin ningún problema.

Mujeres y hombres cargados de objetos llevaban de la mano a ancianos y jóvenes que corrían desesperados, ante la posibilidad de un ataque aéreo en la zona.

Varios de los evacuados entrevistados por United Press International revelaron sus experiencias durante la evacuación.

En septiembre de 1983 los rebeldes que pretenden derrocar al actual gobierno nicaragüense dañaron las instalaciones de la refinería en el mar frente Puerto Sandino, a 50

Pasa a la página 38



SIGUEN PROTESTAS. Mutlangen, Alemania Occidental, Nov. 27 (UPI). Policías de esta ciudad detienen a varios manifestantes que protestan contra el emplazamiento de misiles en Alemania Occidental. En la protesta participaron varios centenares de personas que denuncian el peligro de una guerra nuclear.

Marcha pacifista hacen en Alemania

Mutlangen, Alemania Occidental, Nov. 26 (UPI). Centenares de jóvenes alemanes occidentales trataron hoy de bloquear una instalación estadounidense de artillería en la que se cree están los primeros misiles nucleares norteamericanos Pershing-2.

Unos 200 policías se enfrentaron con 200 manifestantes y mantuvieron abierto el acceso al depósito de la 56a. Brigada de Artillería de Campo de los Estados Unidos.

Los jóvenes trataron de impedir el tránsito al sitio y por un momento bloquearon el acceso de un autobús del ejército estadounidense con 30 soldados a bordo, pero la policía permitió su ingreso.

No hubo arrestos, dijo un vocero policial.

Sindicado como terrorista un alto funcionario

La Paz, noviembre 27 (UPI). Un funcionario de alto rango de un organismo oficial fue sindicado como sospechoso de actividades terroristas, lo que puede complicar seriamente al gobierno, que está sometido a una interpelación parlamentaria que se dijo es el inicio de una acción para sustituir al presidente Hernán Siles Zuazo.

Dos diarios informaron hoy que el nombre del sospechoso es Fernando Araujo, después que el Ministro del Interior, Federico Alvarez Plata, rehusó ayer identificarlo para no perjudicar las investigaciones.



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

GRAN ASALTO. Londres, Nov. 26 (UPI). Policías londinenses inspeccionan el lugar donde una pandilla de hombres armados asaltó hoy, un camión del que robaron 3 toneladas de oro y diamantes. El monto de lo robado pasa de los \$45 millones, por lo que es el robo mayor de la historia. Ocurrió cerca del aeropuerto internacional de Heathrow.

Uruguayos reclaman democracia y trabajo

Montevideo, noviembre 27 (UPI). Una hora antes de la fijada para la concentración política en reclamo de una auténtica democracia, desde distintas zonas de la capital.

Al pasar una de las columnas frente a la Cárcel Central donde se encuentra preso desde hace 10 años el general Liber Seregni, candidato presidencial del izquierdista Frente Amplio, los manifestantes prorrumpieron en estribillos tales co-

mo "Seregni, amigo, el pueblo está contigo", y "Liberar, liberar al pueblo por luchar".

Desde la Universidad de la República, a unas diez cuadras del lugar donde se cumplirá la concentración, el público atestaba por completo las calles de la principal Avenida 18 de Julio.

Los uruguayos se volcaron a la zona céntrica estimándose

Pasa a la página 64

Fisuras en alianza opositora chilena

Santiago, noviembre 27 (UPI). La opositora Alianza Democrática está sufriendo un quiebre en sus cuadros a raíz de declaraciones de su presidente circunstancial, que no contaron con la aquiescencia de la coalición, en tanto que en el seno del propio Partido Radical se observan discrepancias notorias.

La alianza está formada por demócratas cristianos, radicales, derechistas, so-

cialistas moderados y social demócratas.

El grupo, cuya presidencia se rota mediante el sistema del abecedario respecto de los partidos que lo forman, primero estuvo dirigido por el demócrata cristiano Gabriel Valdés y luego por el derechista Hugo Zepeda. El actual líder es el radical Enrique Silva Cimma.

Empero, el movimiento se encuentra ahora bajo la pre-

Pasa a la página 64

Llega a 102 días la ausencia de Andropov

Moscú, Nov. 27 (UPI). Por 102 días, durante crisis abarcando misiles nucleares y el avión coreano derribado, la Unión Soviética no ha tenido un visible líder, sintiéndose con la poca obligación de explicar al pueblo la ausencia del presidente Yuri Andropov.

Oficialmente, Andropov, de 69 años, está acatarrado. Así lo explicó él en una carta hecha pública por la agencia

noticiosa TASS el 29 de octubre.

De acuerdo a declaraciones oficiales, tan recientes como hoy, Andropov continúa siendo presidente, secretario general del Partido Comunista y comandante en jefe de las Fuerzas Militares, unánimemente respaldado por los miembros del Politburó.

Aparentemente nada inu-

Pasa a la página 38

Breves Internacionales

Otro atentado suicida

Paris, Nov. 27 (UPI). Guerrilleros clandestinos pro iraníes hicieron hoy dos ataques con explosivos en Bagdad contra dos edificios del gobierno, matando e hiriendo a "aproximadamente cien personas", dijo un vocero del grupo.

Un vocero de la organización Acción Islámica en Irak, en una llamada telefónica a una agencia de noticias francesa, dijo que un chofer suicida llevó a cabo el primer ataque, estrellando un vehículo cargado de explosivos contra la sede del servicio de seguridad iraquí, en el centro de Bagdad.

Posible demora de misión

Cabo Cañaveral, Estados Unidos, Nov. 27 (UPI). Meteorólogos advirtieron hoy que el mal tiempo podría demorar

Pasa a la página 62



UPI-Unifax II Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

LANZAMIENTO. Cabo Cañaveral, Nov. 27 (UPI). Astronautas y técnicos que trabajan en el lanzamiento del Transbordador Espacial Columbia, se dirigen hoy, a la nave, pa-

ra realizar el ensayo final del lanzamiento de mañana. Todo está listo, pero informes meteorológicos de última hora hacen temer una demora de un día, a la misión.